

**COMMUNIQUÉ
SOUTENANCE DE THÈSE**

Monsieur Fernando Silveira Rosa, candidat au doctorat, défendra publiquement sa thèse doctorale en vue de l'obtention du grade de Ph. D. en sciences des religions.

Lundi 23 septembre 2019 à 9h30
Pavillon Lionel-Groulx
Carrefour des arts et des sciences
3150, rue Jean-Brillant, salle C-2059

La thèse du candidat s'intitule :

«Écriture du réel aux frontières de l'expérience mystique : lecture psychanalytique et théologique thérésienne»

Le réel, compris comme un impossible à signifier, apparaît comme le point sur lequel philosophes, théologiens et psychanalystes achoppent quand ils lisent le récit d'une expérience mystique. Pour être en mesure de lire cette expérience, nous nous servons du développement psychanalytique sur le sujet. D'autre part, il s'agira de mettre en perspective une théologie mystique chez Thérèse. Cette double approche marquée par l'attention à ce qui fait frontière entre le sens et le hors sens nous permettra de reconnaître l'écriture (et la lecture de la lettre) comme une pratique constitutive de ce savoir-faire avec l'impossible.

MEMBRES DU JURY À LA SOUTENANCE :

M. Jean François Roussel, président-rapporteur, Udm,
M. Guy-Robert St-Arnaud, directeur de recherche, Udm
M. Jacob Rogozinski, directeur de recherche, U. Strasbourg
M. Alain Gignac, membre du jury, Udm
M. Stéphane Grumpper, membre du jury, U. Strasbourg
M. Jean-Paul Resweber, examinateur externe, U. Metz

Cette invitation est faite conjointement par le Vice-rectorat adjoint aux études supérieures et postdoctorales et l'Institut d'études religieuses de l'Université de Montréal.

Source : Faculté des arts et des sciences - Institut d'études religieuses, Université de Montréal
Téléphone : 514-343-7506 - Télécopieur : 514-343-5738 - Site : www.ier.umontreal.ca